

① 平成18年2月1日(水)

11月臨時市議会・12月定例市議会

NO.38

NARITA 成田市議会だより

発行/成田市議会 編集/成田市議会だより編集委員会 〒286-8585 成田市花崎町760 Phone 0476-20-1570(直通) Fax 0476-24-0336



▲今年3月27日、合併により誕生する新成田市。新成人となった1,182人の若者と共に輝ける成田を築きあげたいものです。(1月9日 成田国際文化会館で)

12月定例市議会のあらまし

平成17年第5回定例市議会は、12月2日に招集され21日まで20日間の会期で開かれました。

定例市議会の初日には、人権擁護委員の同意や消防ポンプ自動車購入など30議案が上程されました。

一般質問は5日、7日、8日に10人の議員が登壇して行われ、9日からは各常任委員会、特別委員会が開かれました。

最終日の12月21日には上程された議案30件、発議案1件、追加議案1件を原案どおり可決し、9月定例市議会から継続審査中の決算関係議案7件を認定し閉会しました。

主な内容

☆可決された議案の概要……P 2～4

☆臨時市議会を開会……P 3

☆決算特別委員会の審議内容……P 4

☆特別委員会から……P 5

☆一般質問から……P 6～12

☆コーヒータイム……P 12

【12月定例市議会の日程】

期日	内 容
12月2日(金)	本会議（開会、会期の決定、全議案一括上程審議）
5日(月)	本会議（議案に対する質疑、一般質問）
7日(水)	本会議（一般質問）
8日(木)	本会議（一般質問、議案に対する質疑、委員会付託）
9日(金)	建設水道常任委員会 経済環境常任委員会
12日(月)	教育民生常任委員会
13日(火)	新清掃工場建設特別委員会
14日(水)	新駅・まちづくり特別委員会
15日(木)	空港対策特別委員会
16日(金)	総務常任委員会
21日(水)	本会議（会議録署名議員指名、全議案審議、追加議案上程審議、委員会付託（総務常任委員会） 追加議案審議、閉会）



成田市

成田市議会のホームページは、成田市のホームページからどうぞ！ <http://www.city.narita.chiba.jp/>

32議案を同意・可決

成田市基本構想、指定管理者の指定など

12月の定例市議会では、条例の制定、一部改正などが審議され、30議案が原案どおり同意・可決されました。また、議会に寄せられた4件の陳情のうち1件が採択となり、議員から提出された発議案1件と追加議案1件も可決されました。

●可決された

議案の概要

上程された議案は、各常任委員会に付託され審査が行われた後、最終日の本会議で可決されました。

総務常任委員会

▼成田市基本構想を定めるについて

「内容」成田市の総合的かつ計画的な行政の運営を図るため、新たに平成18年度を初年度とし、平成27年度を目標年度とする基本構想を定めるもの。

▼成田市収入役の事務の兼掌に関する条例を廃止するについて

「内容」人口10万人未満の都市について認められる助役が収入役の事務を兼掌する行為は、法的根拠を失うことから、収入役の事務に支障が生じることのないよう、本条例を廃止するとともに、これに伴い関連する4条例についても併せて所要の改正をするもの。

▼成田市情報公開条例を制定するについて

「内容」これまで市民等に限定していた請求権を何人でもなり得るもの。としたこと、公文書の開示の義務を明確に表記したこと等を定めるもの。

▼成田市個人情報保護条例を制定するについて

「内容」自己に係る個人情報の開示、訂正、利用停止に関する請求

▼消防ポンプ自動車（C D - ）購入契約の締結について

▼成田市収入役の事務の兼掌に関する条例を廃止するについて

「内容」人口10万人未満の都市について認められる助役が収入役の事務を兼掌する行為は、法的根拠を失うことから、収入役の事務に支障が生じることのないよう、本条例を廃止するとともに、これに伴い関連する4条例についても併せて所要の改正をするもの。

▼成田市情報公開及び個人情報保護審査会条例を制定するについて

「内容」従前の条例で定めていた審査会について、新たに別の条例として定めるもの。

▼一般職員の給与に関する条例の一部を改正するについて

「内容」職員の調整手当の支給率を現行の10パーセントから8パーセントにするもの。

▼成田市長期継続契約に関する条例を制定するについて

「内容」地方自治法の一部改正により、長期継続契約を締結できる対象範囲が広がったことから新たに条例を定めるもの。



▲合併後も神崎町の消防業務を行う“西分遣所”

- 【内容】消防団に配備している消防ポンプ自動車のうち2台の車両を更新するもの。また、長沼保育園、愛光園、中央公民館及び国際文化会館アスベスト撤去改修工事が年度内に事業を終了することが困難なため、繰越明許費の設定を併せて行うもの。
- 【損害賠償の額の決定及び和解について】交通事故に係る損害賠償の額及び和解の内容について、議決を求めるもの。
- 【消防に関する事務の受託に関する協議について】（香取郡神崎町）
- 【内容】神崎町から消防に関する事務委託を受けるもの。
- 【字の区域及び名称を変更するについて】（香取郡大栄町）
- 【内容】合併協議における調整方針に基づき、大栄町の一部の区域について、字の区域及び名称を変更するもの。
- 【平成17年度千葉県成田市一般会計補正予算（第4号）】
- 【内容】合併協議における調整方針に基づき、大栄町の一部の区域について、字の区域及び名称を変更するもの。
- 【平成17年度千葉県成田市一般会計補正予算（第5号）】
- 【内容】シルバーパー人材センターは合併により、どの位の規模になるか。
- 【答】電子入札は、どこのシステムを使うのか。導入にかかる費用は。
- 【答】国土交通省が中心になり開発したコアシステムで、経費は概算で、17年度は525万円、18年度は、一時的経費及び支援システム等で約2、300万円、19年度以降は本格稼働になり、毎年約800万円を見込んでいる。
- 【問】シルバーパー人材センターは合併により、どの位の規模になるか。
- 【答】90名増え、490名となる。
- 【平成17年度千葉県成田市一般会計補正予算（第5号）】
- 【内容】コミュニティバス運行事業に関する債務負担行為の限度額を補正するもの。
- 【主な質疑】
- 【問】本格運行となる各ルートの台数、仕様詳細及び償却年数は。
- 【答】遠山ルート2台、水掛ルート1台の計4台であり、仕様は、定員37名の小型路線系ステップリフトバスで、前扉が電動補助ステップ装置付き、中扉が車いすリフト付きである。また、法定償却年数は5年である。

教育民生常任委員会

▼成田市児童ホームの設置及び管理に関する条例の一部を改正するについて

【内容】公津の杜小学校の屋内運動場に併設する児童ホームを平成18年4月1日から開所することに伴い、施設の名称を「公津の杜児童ホーム」と定め、公の施設として適正な管理運営を行おうとするもの。また、調整が終了した下総・大栄両町の児童ホームについても、併せて同様の措置を講じようとするもの。

【主な質疑】

問 下総・大栄両町の児童ホームが成田市になること以外に変わることはあるのか。

答 大栄町では土曜日は開所していないので、成田市の制度に変わることによって保育料とこれらの開所時間が変更になる。

▼指定管理者の指定について（精神障害者授産施設あじさい工房）
▼指定管理者の指定について（成田国際文化会館）
▼指定管理者の指定について（上）
住第1スポーツ広場外56施設
福田青年館外56施設
▼指定管理者の指定について（久住テニスコート外1施設）
【内容】公の施設において、平成18年4月1日から指定管理者によ

る管理を行うにあたり、その指定について議決を求めるもの。

【主な質疑】

問 テニスコート使用にあたり、有料と無料の施設があるが、問題はないのか。

答 中台運動公園、久住テニスコートのように施設として望ましい形に整備されているものについては、有料としており、地区公園及び近隣公園内にあるテニスコートについては無料としている。すべてを望ましい施設にしていただきたいところであるが、費用もかかるといつたこともあります。整備にあたっては、順番を要することとなる。また、公の施設を利用するということからすれば受益者負担といった観点からも有料、無料をどのように考えていくかは今後の検討課題したい。

【主な質疑】

問 下総・大栄両町の児童ホームが成田市になること以外に変わることはあるのか。

答 大栄町では土曜日は開所していないので、成田市の制度に変わることによって保育料とこれらの開所時間が変更になる。

▼平成17年度千葉県成田市国民健康保険特別会計補正予算（第1号）
【内容】歳入歳出それぞれ1億3,323万4千円の増額補正を行うもの。

【主な質疑】

問 療養給付に要する費用について、国の負担金の減額分を県の財政調整交付金で補てんするとのことだが、今後も県で保証されるのはされる。

答 負担率の変更はあるが、保証

向はないのか。

答 対象年齢が70歳から最終的には75歳に移行されることにより、人数が減っていることが、大きな要因であると考えている。

▼平成17年度千葉県成田市介護保険特別会計補正予算（第2号）
【内容】歳入歳出それぞれ1,808万6千円の増額補正を行うもの。

【主な質疑】

問 介護保険事務処理システムの改修内容は。

答 平成17年10月から施設入所、ショートステイの居住費、食費が保険給付の対象外となり、特定入所者介護サービス費が新設されたことに伴う給付管理プログラムの改修である。

経済環境常任委員会

▼指定管理者の指定について（東和田駐車場）
一駐車場外2施設

▼指定管理者の指定について（成田クリーンビル多目的広場）
▼指定管理者の指定について（八富成田斎場）

▼指定管理者の指定について（いずみ聖地公園）
ト墓地）

【内容】老人保健拠出金が減額になっているが、お年寄りの診療抑制傾

次ページに続く

臨時市議会を開会

臨時市議会が11月24日に会期1日で開かれ、5議案が原案どおり可決されました。

《可決された議案の概要》

▲一般職職員の給与に関する条例の一部を改正するについて

【内容】一般職職員の給料、扶養手当及び勤勉手当の改定。

▲議会の議員の報酬及び費用弁償等に関する条例の一部を改正するについて

▲特別職の職員の給与に関する条例の一部を改正するについて

▲教育長の給与、勤務時間その他の勤務条件に関する条例の一部を改正するについて

【内容】議員、特別職及び教育長の期末手当の支給率の改定。

▲専決処分の承認を求めるについて（平成17年度千葉県成田市一般会計補正予算（第3号）=専決第8号）

【内容】専決処分をした、図書館及び不動ヶ岡青年館のアスベスト除去費用1,302万円の承認。

【内容】公の施設において、平成18年4月1日から指定管理者による管理を行うにあたり、その指定について議決を求めるもの。

〔主な質疑〕

問 公募を行わない理由及び、指定期間の違いは。

答 今回に限り公募は行わず、現施設の管理者が継続する場合は3年とし、その間、競争環境に耐える経営体質に努めていただく。また、第一駐車場等の買い物駐車場については地域性が強く、受託団体が管理費から人件費を外し、メリットがあることから非公募制の指定管理者とし、期間を4年にしました。

建設水道常任委員会

▼指定管理者の指定について（中台運動公園外102施設）

〔内容〕公の施設において、平成18年4月1日から指定管理者による管理を行うにあたり、その指定について議決を求めるもの。

〔主な質疑〕
問 指定管理者は公募ということだが、なぜ、成田市の外郭団体を指定するのか。

答 開発協会が都市公園の管理をすることによって、今までの公園管理のノウハウが十分活用でき、初めての指定管理者として良好な管理運営が実施できるものと考えている。

書

〔不採択〕

▼小児慢性特定疾患医療費についての意見書
〔不採択〕

▼社会保障制度の充実と最低保障年金制度の創設を求める陳情書
〔不採択〕

③時代に即した高度情報通信ネットワークの活用を図り、行政情報の市民提供を早急に実現できるよう、ケーブルテレビの普及を含め銳意努力されたい。
④コミュニティバス運行の更なる拡充と円滑化を図るため、協議会等の設置について検討されたい。
⑤航空機騒音対策の区域拡大と世界保健機関のガイドラインに即し

た体感にあつた騒音評価方式への見直しを更に働きかけられたい。
⑥少子化対策の一環として、乳幼児医療費助成の適用年齢を更に引き上げられたい。
⑦地元農産物の学校給食への利用促進など地産地消を勧められたい。
⑧市営住宅に修理費等経費が多くかかりはじめているので、高齢入居者も考慮した住宅政策を検討されたい。

▼平成17年度千葉県成田市水道事業会計補正予算（第2号）
〔内容〕収益的支出の営業費用で980万7千円を、資本的支出の建設改良費で4万5千円をそれぞれ減額するとともに、職員給与費について、985万2千円の減額を行うもの。

人事案件

▼人権擁護委員の推薦につき意見を求めるについて（江波戸秀記）
〔同意〕

●発議案（議員提出の議案）

▼小児慢性特定疾患医療費についての意見書
〔可決〕

●陳情の審査結果

▼庶民大増税の中止を求める陳情書
〔不採択〕

▼社会保障制度の充実と最低保障年金制度の創設を求める陳情書
〔不採択〕

▼小児慢性特定疾患医療費についての意見書の採択に関する陳情書
〔採択〕

▼障害福祉サービスを利用する利用者の負担増に反対に関する陳情
〔不採択〕

決算特別委員会

平成16年度
決算関係7議案
すべて認定

9月定例市議会において付託され、継続審査中の平成16年度決算関係議案7件は、閉会中の11月1、2日の2日間に審査され、次の17項目の意見を付し認定されました。

①市税及び使用料、手数料、財産収入等の徴収については、収入未済、不納欠損を最小限にするため、収税推進室の設置効果を示すなど透明性を確保し、滞納整理をより強く推進されたい。

②市が保有する情報は市民の財産であるという基本的な立場に立ち、セキュリティポリシーの確立については、職員の根本的な発想の転換及び意識改革を進め、適正な管理を図られたい。

③予算の編成にあたり、市町村合併によるサービス低下、負担強化を招かないよう努められたい。

④平行滑走路の北側延伸、成田新高速鉄道及び北千葉道路の建設に伴う環境への影響を最小限に止めよう働きかけられたい。

⑤各種団体等に対する補助金、委託料及び助成金については、負担

見直しを更に働きかけられたい。
⑥少子化対策の一環として、乳幼児医療費助成の適用年齢を更に引き上げられたい。
⑦地元農産物の学校給食への利用促進など地産地消を勧められたい。
⑧市営住宅に修理費等経費が多くかかりはじめているので、高齢入居者も考慮した住宅政策を検討されたい。

認定された議案は、次の7件です。
⑨児童遠距離通学については、現在の通学の実態を研究し児童の安全を図る努力をされたい。
⑩学校評議員制度のあり方について、地域力を有効活用できるよう改善努力されたい。

⑪介護サービスの利用増加に伴う基盤整備を進められたい。

⑫業務の執行にあたっては、目標値の設定・成果主義・費用対効果などの発想を取り入れ、コスト意識の改善を図られたい。

⑬予算の編成にあたり、市町村合

併によるサービス低下、負担強化を招かないよう努められたい。

⑭平行滑走路の北側延伸、成田新

高速鉄道及び北千葉道路の建設に

伴う環境への影響を最小限に止めよう働きかけられたい。

⑮各種団体等に対する補助金、委

託料及び助成金については、負担

た体感にあつた騒音評価方式への見直しを更に働きかけられたい。

⑯日本の空の表玄関として、空港周辺の景観・環境整備、緑化事業に努力されたい。

⑰地方分権の主旨を踏まえ、行財政改革や各種事業の計画と緊急性を十分に調査し、自治体機能を強固にして、健全な成田市の経営を図られたい。

て

▼平成16年度千葉県成田市介護保険特別会計歳入歳出決算の認定を求めるについて
〔不採択〕

▼平成16年度千葉県成田市水道事業会計決算の認定を求めるについて

執行部から2件の報告があり、まず、「騒防法、騒特法に基づく騒音区域の見直しの基本的な考え方について」国、県、成田国際空港株式会社から通知があり、その内容について報告がありました。

12月7日に国土交通省、成田国際空港株式会社から「騒防法に基づく区域の見直しの考え方、並びに発着回数の増加についての協議」があり、また、千葉県からは「騒音区域の見直しの考え方、並びに発着回数の増加についての協議」がありました。

特法に基づく航空機騒音対策基本方針の騒音障害防止地区とすべき地域及び同防止特別地区とすべき地域の見直しの方針案が示されたとのことでした。

次に、「地域の環境と生活に関する調査について」の報告があり、今回の調査は、8月4日、国土交通大臣から北伸案による平行滑走路の整備に関する指示が行われ、今後騒音区域の拡大が想定されることから、調査の時期については前倒しで、今の時期に行なうことが

必要のことでした。現在、成田市の指摘により環境省の進めていた評価指標の検討においても、海外の最新の知見と整合を検討し、WHOや欧米で重視されつつある騒音の最大値などと住民対応を把握することは、極めて重要である。

成田市は、逆転現象の当事者として、評価手法見直しの要望を行つており、環境省の見直し議論で住民が不利益をこうむることがないよう、学術的、技術的に裏打ちされたデータや知見が必要なこととのことです。

【主な質疑】

問 アンケートの質問内容に疑問

答 質問文は、国際的に信頼性を得ているものを日本語に訳して使っている

用しており、質問の真意が変わることのないよう、質問文の内容は変更していない。解析により健康上の問題や、潜在的なストレスは航空機の騒音にさらされているためなのか、年齢のためなのかなどを解明するために必要であることを理解いただきたい。

問 湿地性希少種サンカノゴイの生息場所を別に移すということだ

あります。

田高速鉄道アクセス株式会社から1件の報告があり、初めに、千葉県及び成田高速鉄道アクセス株式会社から「成田新高速鉄道及び一般国道464号北千葉道路環境影響評価書について」説明がありました。

次に、執行部から9月定例市議会以降の動き及び状況等についてということで、「地元対応について」「都市計画決定について」「今後の事業スケジュール」について、「第7回成田新高速鉄道連絡協議会について」及び「新駅について」順次説明がありました。

次に、「新駅・まちづくり」について、「成田二ユータウン北駅周辺地区松崎側地区における地元協議について」及び「成田二ユータウン北駅周辺地区ニユータウン側地区における区域区分等に関する都市計画の見直しについて」の説明がありました。

執行部から「新清掃工場機種選定委員会について」、8月18日に発足した後の経過についての報告がありました。

新清掃工場建設までの今後の進め方として、環境アセスメント、機種選定、都市計画の手続きの大まかな流れを示し、環境アセスメントは、現在、概要書作成の最終段階で、18年早々に概要書の告示・縦覧の予定であり、機種選定は、機種選定委員会で17年度末に、提言の取りまとめを行い、都

市計画の手続きは、現在事前協議の段階で、環境アセスメントの進捗にあわせ、ごみ処理施設用地の範囲を具体化していくことになりました。

【主な質疑】

問 6機種の優先順序をつけるにあたり、成田市として考えるポイントはあるか。

答 安全安心、万全な公害防止などのような意見が出されたか。

問 松崎側地区の地元協議の中で、これまでにも北側へのアクセス道路と駅前広場の要望が松崎区の特別委員会から出されている。しかしながら、現況地形に高低差が大きいために、単独で道路整備を行うと沿道の利用ができず、将来的な土地利用が困難になること、また、道路整備を行うと、区内部の利用だけにとどまらずに、外からの車も流入してくることから、内部の道路の混雑等が生じるといった意見をいただいた。

問 余熱利用という形での附帯設備を造るのは、場所が限定された場合、難しいのでは。

答 今、余熱利用施設の基本構想のコンサル委託をしている。蒸気・温水・電気それぞれのケースで余熱利用の有効性もテーマとし、基本構想の各論の部分でまとめていました。

問 災害時の対応についてはどうするのか。最終処分場の将来計画がないまま機種選定ができるのか。

答 阪神・淡路大震災を教訓とし、県内では、各自治体及び一部事務組合で災害協定を締結している。また、不燃残渣の処理等もあるため、最終処分場は必要と考えておられ、焼却場の機種が決まり機能が見えてれば、最終処分場にいく廃棄物の量が18年度早々には見えないと考えている。

特別委員会から



新駅・まちづくり 特別委員会

空港対策 特別委員会

市に指摘により環境省の進めていた評価指標の検討においても、海外の最新の知見と整合を検討し、WHIOや欧米で重視されつつある騒音の最大値などと住民対応を把握することは、極めて重要である。

成田市は、逆転現象の当事者として、評価手法見直しの要望を行つており、環境省の見直し議論で住民が不利益をこうむることがないよう、学術的、技術的に裏打ちされたデータや知見が必要なこととのことです。

【主な質疑】

問 アンケートの質問内容に疑問

答 質問文は、国際的に信頼性を得ているものを日本語に訳して使っている

用しており、質問の真意が変わることのないよう、質問文の内容は変更していない。解析により健康上の問題や、潜在的なストレスは航空機の騒音にさらされているためなのか、年齢のためなのかなどを解明するために必要であることを理解いただきたい。

問 湿地性希少種サンカノゴイの生息場所を別に移すということだ

あります。

田高速鉄道アクセス株式会社から1件の報告があり、初めに、千葉県及び成田高速鉄道アクセス株式会社から「成田新高速鉄道及び一般国道464号北千葉道路環境影響評価書について」説明がありました。

次に、執行部から9月定例市議会以降の動き及び状況等についてということで、「地元対応について」「都市計画決定について」「今後の事業スケジュール」について、「第7回成田新高速鉄道連絡協議会について」及び「新駅について」順次説明がありました。

次に、「新駅・まちづくり」について、「成田二ユータウン北駅周辺地区松崎側地区における地元協議について」及び「成田二ユータウン北駅周辺地区ニユータウン側地区における区域区分等に関する都市計画の見直しについて」の説明がありました。

執行部から「新清掃工場機種選定委員会について」、8月18日に発足した後の経過についての報告がありました。

新清掃工場建設までの今後の進め方として、環境アセスメント、機種選定、都市計画の手続きの大まかな流れを示し、環境アセスメントは、現在、概要書作成の最終段階で、18年早々に概要書の告示・縦覧の予定であり、機種選定は、機種選定委員会で17年度末に、提言の取りまとめを行い、都

一般質問から



サザンカ

一般質問は、市長などに市政全般について疑問な点や方針などをただすものです。

12月定例市議会では10人の議員が質問に立ちました。

議会だよりに掲載されている内容は、会議録を抜粋したものです。詳しくは会議録をご覧ください。閉会後約2ヵ月で、市役所行政資料室、市立図書館、公民館図書室でご覧いただけます。

し、地域ごとに計画的配置を進められないか。
④既存市街地における公園や都市緑地の計画的な保全整備を進める必要があるのであれば、
⑤平成8年に策定した緑の基本計画を見直し、さらに内容を具体的なものにすべきでは。

答 ①現在のニーズ及び将来的要請ととらえ、国の動向を見ながら、施策、事業の展開の方向について検討していきたいと考える。

②成田ニュータウンの各地区におけるショッピングセンターを成田商工会議所や千葉県まちづくり公社と連携しながら、便利で利用しやすい施設とし、また中心市街地については、成田商工会議所が推進しているT.M.O構想を通じ、元気で暮らしやすいまちの形成に努めている。

問 法定外公共物の売却と譲与について。

平成17年4月1日から従来、国有財産とされてきた里道や水路等が市町村の管理となつた。

①市民が購入する場合は、どのような手続きが必要となるのか。
②売却価格は、地域の実情に合った妥当なものとなるのか。
③もっと早い段階で売却価格の予定額を示すことはできないものか。
④無償の譲与、貸与の判断基準は。

答 ①用途廃止の申請を行つていただき、普通財産に変更した後に売却を行つてある。
②不動産鑑定または、公示価格等をもとに価格を決定している。
③用途廃止の決定を受けなければ普通財産として処分はできないが、希望に応じて概算として金額を知らせることは可能である。

④市有地の管理等に関する審議会に諮つた後、議会の議決をいただきことになつてある。
⑤譲り受けないことと、譲与された物件が膨大であることから、調査にはかなりの事務量と相当な経費が考えられ、今後、先進市等の状況を参考に調査研究したい。

の自発的な活動に対する支援を図つていただきたい。

④少子高齢化社会に対応し、地域の実情を考慮した公園、緑地の整備を考えていきたい。

⑤合併後、新市における総合計画に即した内容で策定していくいたい。

⑤旧市街地は、自家の敷地内に赤道が入つてある例が多いと聞くが、成田市の対応は。

答 ①用途廃止の申請を行つていただき、普通財産に変更した後に売却を行つてある。

②不動産鑑定または、公示価格等をもとに価格を決定している。

③用途廃止の決定を受けなければ普通財産として処分はできないが、希望に応じて概算として金額を知らせることは可能である。

④市有地の管理等に関する審議会に諮つた後、議会の議決をいただきことになつてある。

⑤譲り受けないことと、譲与された物件が膨大であることから、調査にはかなりの事務量と相当な経費が考えられ、今後、先進市等の状況を参考に調査研究したい。

乳幼児健康支援一時預かり事業・法定外公共物について

問 乳幼児健康支援一時預かり事業について。

答 ①次世代育成支援行動計画の目標事業量算出根拠は。

②病児・病後児保育の実施について、市民のニーズを考えれば、すぐでも実施すべきでは。
③病児・病後児保育を日赤病院と協議する考えは。

④平成15年度に行つた次世代育成支援行動計画のアンケート調査の中で目標事業量を算出している。
⑤次世代育成支援行動計画のとおり、当面は1施設の整備を行っている。

問 次期計画の中で検討させていたい。

内山 健 議員

歩いて暮らせるまちづくりは、実現しようとするものである。たるもので、少子高齢社会に対応した安心、安全でゆとりのある生活を実現しようとするものである。①合併を控え、来年度からスタートする基本計画におけるまちづくりの誘導について。
②郊外に大型店の進出が続く中で、住宅地域における商業施設の集積の距離に、小規模福祉施設を整備



▲市民の憩いの場となる公園

予測騒音コンターと騒音対策の抜本的な見直し

問 平行滑走路の北伸案の中で示された予測騒音コンターについて。

答 ①予測騒音コンターについて。

②貨物量が多くなると急上昇ができないため騒音が大きくなるが、それは反映されているのか。
③空港北側地域に航空機騒音、飛行コース等の結果を、直接住民が見られる監視装置の設置を。

問 駒込駅付近の騒音対策について。

海保 貞夫 議員

ようこそ国、県、空港会社へ働きかけていくのかということだが、暫定平行滑走路の北延伸問題は、8月4日の国土交通大臣による北伸案による平行滑走路の整備に関する指示を受け、空港会社において、その具体的な作業に着手し、10月3日には北伸案による平行滑走路の整備について、施設整備の概要、予測騒音コンター、環境の取りまとめなどが公表された。予測

*注1 中中小売商業高度化事業構想。T.M.(タウンマネージメント)は、平成10年に施行された中心市街地活性化法により導入された「街づくり」の新しい手法。

*注2 公園に赤で表示された地番のない道路で里道とも呼ばれる。



▲北側延伸で変わる騒音センター

騒音センターは、航空機の発着回数、機材構成、仮想ダイヤ等を考慮し、国土交通省のプログラムにより機械的に計算され示され、現在の騒音区域より縮小されたところについては、航空機材の低騒音化等に伴い縮む予測結果になつたと聞いてる。今後、この予測騒音コンターをもとにして、騒特法は県から航空機騒音対策基本方針の見直しの考え方があるが、また、国からは騒防法に基づく対策区域の見直しの考え方があるものと聞いている。現在、各地区においてその北伸整備概要、騒音の影響などについての説明会を実施しているところであり、今後、国、県と協議したいと考えている。

②10年後に予測される貨物取扱量から割り出した予測便数を仮想ダイヤに反映して、作成されたものの意見、要望を伺いながら、具体的な対策区域については国、県と協議したいと考えている。

③情報公開という観点から大変重要なことと考えている。現在、市役所1階ロビーに市設置22局の航空機騒音測定結果と高度コース測定結果を公表し、空港会社においても空港情報センター、NAA情報センター、北地域相談センターにおいて公開を行っている。また、空港北側地域に住民が直接見られる場所のことだが、情報の内容とともに今後さらに検討させていただきたい。

答

8月3日の成田空港圏自治体

問 航空機騒音対策の抜本的な見直しについて。

行財政改革の成果・入札問題について

尾形 英司 議員

問 行財政改革の成果について。

①効率的経営を見る視点として、改革事項、職員数の削減、財政効果等、平成14年度から16年度の成果は。

②分権型社会への対応、自立した

財政基盤の確立、大量退職時代への対応等での行政の質的転換の主な成果は。

問 入札問題について。

①どうしたら談合社会を変えられるのか。

②成田市の入札制度改革の成果は。

①第4次行政改革推進計画では、69の改革事項のうち63事項を達成し、達成率は91・3パーセン

トだつた。職員数の削減では、定員適正化計画の数値目標である985人は既に達成しており、期間中さらに9人の削減を図り、定員の適正化に努めた。財政効果は、定員、給与の適正化、民間委託の推進や補助金の適正化などによる歳出の縮減額では約6億3,700万円、手数料、保育料の見直しなどとも覚書の精神に基づき、相互に協力して対応し、解決していく中で、騒音対策を充実させていきた

い。

②府用車に関する取り組み、平成14年度に導入した事務事業評価、組織、機構改革、施設の有効活用、広域的な行政課題の対応などを実施した。大量退職時代の対応については、今後、取り組むべき課題として認識している。

問 学校のプールについて。

①地域の人々がプールを利用できれば、学校と地域の連帯感が強まり、責任を持つて子どもたちの安全を見守れるのでは。学校プール

を土日に開放できないか。また、風よけのドーム型に改造し、長期間利用できるプールにしては。

②FRP^{※注3}のボルト締め組立式構造では、漏水を引き起こすと考える。また、紫外線の影響で毛羽立ち、手足に痛みを訴える問題が発生している。さらに、FRPプールは解体時にリサイクルができない。

成田市として、耐震性があり環境にやさしい材質のプールを採用すべきではないか。



▲消防水利としても利用される学校のプール

答 ①制限付一般競争入札を実施

することで多くの業者を入札に参加させ、その競争性を高め、かつ公平で透明性を図ることも1つの方策と思うが、談合の根絶には入札制度の改善はもちろん、最終的には業界及び業者個々の自浄努力も必要ではないかと考える。

②最低制限価格の設定の見直し、予定価格の事前公表、発注予定工事の公表、入札結果等の公表、さらには建設工事指名業者選定基準等の各種基準の公表をしてきた。

しかし、適正価格での発注や透明性の確保がされる一方で、落札価格が高止まり傾向にあるなどの課題もあることから、今後も引き続

き改善を図っていきたい。

答 ① 夏休み期間を利用して、本城小学校と豊住中学校で実施している。他の開放にあたっては、地域の方々の要望等を踏まえ検討したい。また、既存のブールを改築し、現在の技術的基準に合わせて屋根をつけるには、かなりの改修費用が必要となり、北海道などで採用されている簡便な工法が成田市でも可能かどうか調査、研究していきたい。

② ボルト締め構造ではなく一体型ユニット構造を採用しており、漏水の可能性は少ないものと考えている。また、毛羽立ちについても

市でも可能かどうか調査、研究していきたい。

③ ボルト締め構造ではなく一体型ユニット構造を採用しており、漏水の可能性は少ないものと考えている。また、毛羽立ちについても

製品改良がされ、現在では解消されている。リサイクル面では、システムが確立され原材料としての再利用、各種骨材として利用等されている。

問 間もなくやつてくる団塊世代への対応について。

答 我国全体の社会問題であり、国策あるいは企業個々の対応に負うところが大きいものと考えている。また、団塊世代の方々の人材活用として、雇用の場やNPO活動の場の確保、促進に取り組みたいと考えている。



▲一般廃棄物最終処分場“成田クリーンパーク”

問 現在、策定中の仮称成田市男女共同参画計画について。

答 ① 生活保護世帯は、従前と変わった成田市の対応について。

① 支援費制度では国が補助する仕組みであったホームヘルプサービス等の予算に上限が設けられ、各種サービス利用には10パーセントの定率負担が課せられることになった。支援費制度と比べて利用者の負担は。

②これまで立ち遅れてきた精神障がい者福祉では、通院医療費も10パーセント負担となる。通院医療費公費負担制度は、精神障がい者が地域で生きていくための命綱といわれる。成田市の補助制度の充実を。

② 福祉の増進を図るために精神障害者保健福祉手帳所持者に対し、通院医療費の自己負担分5パーセントを助成してきた。他の制度とのバランスを考慮しながら、精神障がいのある方が、通院を中断することなく安心して地域で暮らせるよう、福祉の充実を図つてしまふ。

③ 廃棄物処理施設の処分等に関する権限を持つている県とも相談しながら、現在のところ鋭意検討である。

④ 最終処分場は、現在して将来にわたり環境への影響がないこと、が大原則である。そのための方法として、どういった手法が有効であるか、慎重かつ適正な対応としている。

⑤ 最終処分場は、廃棄物の処理及

る一般廃棄物最終処分場（成田クリーンパーク）の取り扱いについて。

① 最終処分場の件で、北側延伸決まりと期間は、一般的にどのくらい見ているか。

② 8月末の新聞報道による市長発言では、廃止以外の方法で対処できないか県と協議したいとのことだが、現在、どのような方法が想定されているのか。

③ 8月末の新聞報道による市長発言では、廃止以外の方法で対処できないか県と協議したいとのことだが、現在、どのような方法が想定されているのか。

④ 成田市として今後の対応は。

⑤ いろいろな状況を考慮して、判断した結果であると受け止めている。

⑥ 最終処分場は、廃棄物の処理及

*注4 女性があらゆる分野で、自らのことは自ら決定し、行動できるようにするための力をつけること。

会福祉等専門職を配置し、高齢者の虐待防止のための相談や早期発見を含め権利擁護事業にあたり、さらに関心となり、警察を初め関係機関及び民間団体等と連携を図り、協力体制の強化に努めることにより、迅速な対応を図つていきたい。

問 総合型地域スポーツクラブの育成について。

答 生涯にわたってスポーツを楽しむには、スポーツを楽しむ環境づくりが欠かせない。このため国では、2010年までに各市町村に少なくとも1つは総合型地域スポーツクラブを設立するといった具体的な目標が示された。

成田市の生涯スポーツマスター プランには、重点事業として総合型地域スポーツクラブの育成事業を掲げているが、総合型地域スボ ツクラブの育成について、成田市は今後どのように取り組んでいくこ うと考えているのか。

答 総合型地域スポーツクラブは、地域住民のみさんが自発的にクラブを結成し、自主的に運営するのが原則であるが、成田市としては、地域で自発的なクラブづくりに取り組める機運の醸成を促すことが必要と考えており、今後も関係団体の協力をいただきながら、総合型地域スポーツクラブの育成、設立に向け支援していきたい。

問 団塊の世代大量定年の2007年以降の問題について。

答 ①有能なベテランが消えていくことになる状況についての見解を。②定年後の雇用の確保と居場所づくりについて。③元気なシルバーのまちづくり構

団塊の世代大量定年と合併10年後の自治体の姿は

伊藤 竹夫 議員



▲普通救命講習会でAEDの取り扱いも

問 音楽ホールについて。

答 市民からの要望が高いものとして承知している。市民が音楽とふれあう鑑賞事業を充実し、音楽学習に関する学習機会を提供する について、成田市はどのように考 えているか。

問 マンモグラフィ検診について。

答 40歳からの罹患率が高いことから、マンモグラフィ検診の対象年齢を40歳以上に引き下げる考えは。今後、マンモグラフィ検診の 対象年齢を拡大する方向で検討していきたい。

問 合併10年後の自治体の姿について。

答 ①先を見据えた財政運営は、将来Dの設置をすべきではないかと考えるが、成田市の考えは。②救急救命の観点からも公共施設へのAEDの設置の必要性は高いものと考えられるので、今後、公共施設の中でも運動施設または集客力や利用者の多い施設から順次設置していきたい。



▲集団下校も安全確保のひとつ

問 团塊の世代大量定年の2007年以降の問題について。

答 ①国全体の社会問題であり、国策あるいは企業個々の対応に負うところが大きいものと考える。②雇用の場あるいはNPO活動等の場の確保をすれば、活躍をされるものと考える。国、県の政策、

問 在とつている施策は。

答 ①新総合計画の中で、今後10年間の財政推計を行い、その計画に盛り込まれた事業を基本に取り組むとともに、今後の厳しい財政運営を考え、市税等の財源の確保に努めるとともに、行政改革を推進し、市民サービスの充実に努めながら健全財政を引き続き維持していくべき。

問 児童の安全について。

答 ①防犯カメラも含めた警備体制の見直しについて、校門の施錠等に代わる対応策としての施策は。②行政と地域の連携による通学路の安全確保として、地域の防犯に加え、行政の防犯を登下校時に合わせパトロールを強化し、さらに、警備会社によるパトロールを行う

ことで、一層の防犯体制を確立させると考えるが見解を。

答 ①防犯カメラ等、有効な手段であると考えるが、有効性等についてさらに調査し、早急に研究していきたい。また、登下校時間帯は、教職員や地域のボランティア校門等に立ち、子どもたちの安全を見守つており、こうした取り組みを進めていきたい。

児童・生徒の通学の安全対策と行政サービスの向上について

水上 幸彦 議員

問 コミュニティバス運行について。

①本城台地区、南三里塚地区等の既存路線の延長について。
②豊住地区を初め市内で交通の不便な地域、下総町・大栄町の新規路線拡充について。

③バス運行に対して、市民要望を考えた協議会の設置について。

答 ①既存路線バス会社が、本城台地区への延伸ルートを開設する計画があると聞いています。成田市としては、開設の具体性を確認しながら引き続き検討していきたい。また、南三里塚地区への延伸についても、関係機関と協議を進めていきたい。

②豊住地区におけるコミュニティバスの運行については、最優先路線として位置付け、引き続き実現に向けて検討し、また、下総町・大栄町のコミュニティバスの拡充

②安全、安心な学校づくりのためには、学校関係者の努力に加え、地域社会の協力のもと、地域ぐるみで学校安全の取り組みを推進することが重要である。地域ボランティアの時間と連動できるよう、登下校時の巡回等についても調整に応じて一層充実させていきたい。

子どもを見守る体制を地域の実情に応じて一層充実させていきたい。登下校時の巡回等についても調整に盛り込む方針を示すなど、その情勢は大きく変化しようとしており、窓口時間の延長、土曜・日曜日の開庁サービスについては、国

の業務の一部を市場化テスト法案に盛り込む方針を示すなど、その情勢は大きく変化しようとしており、窓口時間の延長、土曜・日曜日の開庁サービスについては、国

の開庁サービスについては、国

の開庁サービスについては、国

の開庁サービスについては、国

の開庁サービスについては、国

の開庁サービスについては、国

の開庁サービスについては、国

の開庁サービスについては、国

の開庁サービスについては、国

リフォーム詐欺対策と大袋線の整備について

村嶋 照等 議員

問 リフォーム詐欺の対策について。

世間では今、同じ建設関連の事

件が大きな問題となっているが、

17年5月に埼玉の認知症の姉妹が、

これがだけマスコミ等で事件が取り

上げられ、成田市として事件を未

然に防ぐため、どのような予防策

をとられているか。

答 成田市消費生活センターにお

ける相談においては、詐欺と言え

るまでの案件は寄せられていない。

しかし、瓦屋根がおかしいとか、

床下に湿気があって土台が腐って

いるといった、いわゆる点検商法

や耐震対策工事が必要と言われた

が、本当に必要であるのかなど、

勧誘方法や価格、工事内容に不満

があるという住宅リフォームに関

する相談は、平成16年度は12件、

また平成17年度は11月末現在で18

件寄せられている。これらの予防

件数は、平成16年の倍以上だそう

である。市内では、こういったリ

フォーム詐欺についての相談は

あるという住宅リフォームに関

する相談は、平成16年度は12件、

また平成17年度は11月末現在で18

件寄せられている。これらの予防



▲早期開通が望まれる“都市計画道路大袋線”

対策としては、「広報なりた」や消費生活センターの広報紙などで、リフオームの被害に遭わないための啓発を行うとともに、市民への消費者講座や介護ヘルパーへの講座等を通じて啓発活動を行い、被害を未然に防ぐように努めている。

問 都市計画道路大袋線について。

公津の杜からの視点ではなく、宗吾その他、公津地区の立場からお聞きしたい。ニュータウンですら幾つかの旧地区とのバイパス、アクセス道路は、相当後になつて整備されたと記憶している。公津の杜についても同様で、居住が始まつて大分たつが、国道51号への接続も遅れて整備され、現在の他地区へのアクセスも、変則な形が多いと思う。現在、宗吾地区では、特に門前周辺で、朝夕大変な渋滞に悩まされ続けている。特に公津

の杜が完成してから拍車がかかって見受けられる。

そこで渋滞解消のため、これはCO₂排出削減にもつながるが、あわせて地域住民の利便性も増す

都巿計画道路大袋線の整備は、その後どのように進んでいるのか。

答 都市計画道路大袋線は、昭和60年5月31日に公津東特定土地区幅員16メートルの都巿計画道路で

画整理事業に伴い計画決定され、日赤病院前から宗吾2丁目地区に至る延長約2、180メートル、

ある。整備状況については、公津の杜区域内は、昭和61年9月から平成11年3月までの区画整理事業で整備が完了しているが、残りの約400メートルの区間にについても、未整備の状況となっている。この区間については、平成16年度から測量調査に着手し、今年度は、それをもとに酒々井町を含めた関係機関と協議を進めているところであり、今後、文化財調査等不確定な要素もあるが、計画的に事業を進めていきたいと考えている。

答 介護保険制度について。
①平成17年10月からと18年4月から介護保険制度が変わり、本人負担が増える。現在の資産まで含めた生活保護基準ではなく、収入を基準とした減免制度に。

答 複合文化施設の建設を。
平成12年に策定した生涯学習計画では、複合的な生涯学習拠点施設の整備に努めることとしており、新市にふさわしい生涯学習施設の整備に向けて取り組んでいきたい。

新市の事業と市営住宅の増設・耐震工事の助成について

馬込 勝末 議員

問 合併によって市民生活がどうなるのか、新市の予算や事業がどううなのか市民の関心も高い。

①市税や地方交付税、合併特例債などの見通しは。

答 ②下総町・大栄町の臨時財政対策債は、合併によりこの分が事実上のマイナスになるのでは。

答 ①地方税、地方交付税、合併特例債の歳入見込みについては、現在、予算の編成作業中であり、詳細については、新年度予算を提示する段階で説明したい。予算編成にあたっては、新市財政計画と合併協議の調整方針に基づき、市民サービスの充実に努めるとともに、歳入の的確な把握に努め、市民負担については、十分配慮して

いきたい。

②新市建設計画に見込んでいないことから、平成18年度予算編成状況を勘案しながら慎重に対応したいと考えている。

③利用料の軽減については、2分の1の助成から4分の1に減らされる。市独自の給付を。

答 ①公平な減免制度を維持する上からも、資産等も考慮した現行の適用を継続していきたいと考えているが、資産等の中では居住用資産については対象外としている。

答 ②さらなる補足的給付については考へていない。

答 ③独自の補足的給付については考へていない。

答 ④相談については、建築指導課を窓口として隨時対応しているところであり、助成については、今後調査、研究していきたい。

答 ⑤相談については、建築指導課を窓口として随时対応しているところであり、助成については、今後調査、研究していきたい。

問 就学前までの乳幼児医療費の助成実施を。

答 ①千葉県教育委員会が示す学級編制基準を十分活用する中で、弹力的運用による少人数学級を実施している。また、成田市独自に42人

の少人数学級の本格的推進を。千葉県教育委員会が示す学級編制基準を十分活用する中で、弹力的運用による少人数学級を実施している。また、成田市独自に42人の少人数学級の本格的推進教員を配置して、児童・生徒の学力向上やきめ細かな指導の充実を目指し、個性を生きる教育の推進に力を入れている。

問 市営住宅の増設と、収入に応じた家賃の減免実施を。

答 策定中の市営住宅ストック総

駄目なものは駄目と叱る、しつける教育の大切さは

海保 茂喜 議員

駄目なものは駄目と叱る、きちんとしつける教育について。

①小学生までが荒れ狂う現状にあって、戦後の指導姿勢を根本的に見つめ直さなければならないと考えるが見解を。

②深刻な家庭環境、ゆれる親心、きちんとした子育てをしたいと希望する親の学ぶ場の必要性は。

③学校再生、米国に見るゼロトレランス（毅然とした対応）は、ぶれないと確立する意味でも参考になるのではないか。

答 ①小学校における暴力行為は、児童・生徒の問題行動等生徒指導上の諸問題に関する調査では報告されていない。

②重要なことは個々の家庭の力を地域全体の力で押し上げていくような地域づくりが必要であると考える。学びの場を通して親同士の人間関係を深めることや、各地域で行われている様々な親子活動などが相互に連携して、地域の教育力を高めていけるよう積極的に支援していきたい。

③児童生徒と深い信頼関係を構築した上で、指導すべきことは毅然とした対応を行うよう各学校に指導していきたい。

問 医師、看護師、救急隊の救命の連鎖について。

①手際のよい情報のやりとりができる環境を整えていくことが必要と考えるが見解を。

②救命の連鎖を目的とした場面を通じて、顔の見える関係を築くことが求められるが見解を。

答 ①救急隊員は、医療機関内における救急医療の状況を理解する研修を行っており、医師及び看護師から直接教えを受け、救急活動に役立つ人間関係を築くよい機会となっている。

②印旛地域メディカルコントロール協議会や、成田赤十字病院地域医療支援病院運営委員会において、医療支援病院運営委員会において、成までの日程について。

③測定局の位置付けと騒音測定の基本的な考え方について。

④騒音評価方法の要望書に対する国の対応と進捗状況について。

⑤平行滑走路の整備にかかる要望に対する国や県の動向について。

答 ①国土交通省のプログラムにより機械的に計算され示されたものであり、コンターを含め北伸の整備概要、騒音の影響などについて説明会を実施しているところであります。

②2009年度内の供用開始目標に整備工程の検討を行っており、18年の秋には整備工事に着手したことである。

③航空機を見渡せ、かつ周辺に障害物がない場所で測定することとした結果、固定測定局の適正配

の強化に取り組んでいきたい。
②消費者等のニーズを的確につかみながら、生産履歴ときめ細かな生産体制の構築、多様な販売体制への移行が必要と考える。また、消費者重視・市場原理を基本にした販売戦略や地域の将来を見据えた農業を、農業者、農業団体が主体となつて推し進めるシステムづくりが急務となっている。

置により、測定局が設置されている地域でも相互に補完し、その地域の航空機騒音が推計できる。
④騒音対策を実施する上で、地域住民が不利益をこうむることのないよう、成田空港周辺の実情に合った騒音評価方法に改善し、適正な基準値となるように働きかけられている。

コーヒー タイム



ず、名もなき草に生命の力強さ、美しさを発見するのは、この時であると評し、その感動はまた、春の到来の喜びを何倍にもしてくれるといわれています。

今年は、例年になく寒い日が続きますが、新生成田市として3月27日に下総町と大栄町との合併を目前にしています。そこで紹介した歌人の歌のごとく、花や緑に目を奪われず、名もなき草に生命の力強さ、美しさを発見するよう、成田の良さ、下総の良さ、そして大栄の良さを発見することによって、新市の大発展の礎を築いていただきたいと思います。

花をのみ
待つらん人に
山里の
雪間の草の
春を見せばや

(歌人 藤原家隆)

この歌は、いつ咲くかと花ばかり待つ人に見せてあげたいと、山里の雪の隙間に芽生える草の姿に、

本当の春があることを歌っています。作家の白洲正子さんは、こ

冬の中に春があることを歌つてい

ます。作家の白洲正子さんは、こ

の歌にふれて「発見の驚きと、喜

びに満ちている」と、秋の実が終

わり、すべて滅びたかに見える冬

が、すでに新しい生命の胎動は始

まっている、花や緑に目を奪われ

ていきたい。
⑤騒音区域の抜本的な見直しを含む騒音対策の実施、落下物対策、地域振興策等の実施に努めるよう、地域に申し入れを行っているが、具体的な対策については、いまだ示されていない。

3月定例市議会は、2月10日(金)開会予定です。☆☆☆☆☆

「成田市議会だより」についてのお問い合わせは、議会事務局へ。

電話(20)1570直通
ファックス(24)0336